





El Jueves, 20-X-1983

13 intercomuna

# Es conocida producción de poeta Camilo Cela

# Nóbel a español provocó alegría a los penquistas

• Periodista de *EL SUR* que tiene la oportunidad de dialogar con el agraciado escritor español, en 1980 en Madrid, calificó al veterano como un hombre muy agradable y con un estilo de frases cortas y bien construidos.

• Miembros de la Colectividad Española residente, a través de la palabra de la esposa del vicediplomático hacen notar la satisfacción no esulta de sorpresa por la nominación que hizo ayer la Academia Sueca.

Sorpresa y alegría nacieron en algunos literatos y académicos de Concepción la noticia del Premio Nobel de Literatura 1980 asignado al escritor español, Camilo José Cela y Trulock, 76 años de edad. El 1980 pidió su nombre ayer, por vez treceñista después de conceder la nobelita penquista de Barcelona, Álvarez, a profesores del Departamento de Filología de la Facultad de Filosofía, Humanidades y Arte de la Universidad de Concepción a dos directores de bibliotecas y a la esposa del vicediplomático de España en Concepción, Gloria Díaz de Baños Llaguno-Giménez. Todos expresaron su satisfacción por tratarse de un escritor de habla hispana, lo que constituye un orgullo para los españoles e hispanohablantes. Algunos manifestaron su sorpresa recordando que se figuraba entre los candidatos que no mencionaban previamente, aunque recordaron en qué Cela tiene méritos como para recibir esta distinción.

El prófimo Luis Muñoz señaló que "es una sorpresa porque no aparecía entre los finalistas que se mencionaban, con anticipación, porque no presentaban en la convocatoria. Fue una producción constante y significativa, desde 1940 cuando publicó *La familia de Pascual Duarte*. Es miembro de la Real Academia de la Lengua. Muñoz recordó que estuvo a cargo de la revista "Proyecto de Socio Américano", de carácter literario en el año 1950. Se uno de los grandes novelistas españoles. Entre otras obras, es autor de *La colmena*, que fue llevada al cine. Desarrolló también en la novela experimental donde el profesor Muñoz Alberto influencia europea y hispanoamericana, particularmente. De gran proyección, sus libros han sido traducidos a varios idiomas europeos".

## Mundo hispano

Diberto Trifiló expresó que la designación de Camilo José Cela como Premio Nobel de Literatura es muy positiva para el mundo hispano. Recogió que él había pensado en Octavio Paz y Rafael Alberti, porque en el caso de Cela es el correspondiente a un novillero que desde 1940 tiene un gran prestigio en el mundo hispano-



• Roberto Parada.



• Alberto Triñan.



• Juan de la Cierva.



• Gloria Díaz de Baños.



• Luis Muñoz.



• Ana Sepúlveda.



Camilo José Cela

Gloria Díaz de Baños, esposa del vicediplomático español en Concepción, Jesús Baños, quien ayer se encontraba fuera de la ciudad, opinó que "disfrutó en su honor recibir un Premio Nobel, sobre todo que este es el quinto que recibe España. Reconoció no haber leído sus obras, pero que hoy tienen mucha literatura hispana para conseguir algunas, más o menos y pensó que debían el premio a su compatriota Octavio Paz".

Roberto Parada, director de la biblioteca de la Universidad del Bío-Bío,

## Periodista

El periodista René Sepúlveda, de *EL SUR*, es su preceptor que lo entabla muy cerca del Premio Nobel de Literatura, Camilo José Cela.

En su segundo viaje a la Madre Patria, en 1980, cuando Sepúlveda era un niño cultural en Madrid, tuvo ocasión de conocer al escritor español. Su primera impresión como persona es que Camilo José Cela es simpático y muy agradable. "Se impone por personalidad", señala. Luego, como habla en inglés que viene siendo "inigualable en el mundo, porque muy bien el castellano, más clara, más corta, más concisa y, además, con el estímulo de español, resulta aún más grato al oírlo".

Indudablemente, relata el colega italiano Sepúlveda, "correchas a Camilo José Cela en como sabe leyendo sus libros, con su voz de oratoria y lectura. Así lo ha recordado la Academia de Historia, que le otorgó el Premio Nobel de Literatura 1980".

# **Nobel a español provocó alegría a los penquistas [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Nobel a español provocó alegría a los penquistas [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)